

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	julie.pfamatter@unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SA22, 10 mois
	Voie d'études	Langue et littérature Italienne
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 2ème année
	Université choisie	Università degli Studi di Firenze, Florence, Italie
Avant le séjour	Inscription	<p>À l'université de Fribourg : j'ai dû suivre la procédure d'inscription sur MyUnifr, tout est expliqué dans la section mobilité. Cela commence avec le formulaire de demande de mobilité. Après avoir reçu la confirmation, il n'y a pas beaucoup à faire jusqu'à l'été, quand il faut s'inscrire à l'université d'accueil. Pendant ce temps-là, il est cependant important de commencer à s'informer sur les logements. Ensuite, dans mon cas vers la fin du mois de mai, arrivent les informations de l'université d'accueil. De nouveau, les informations sont clairement indiquées, et il ne faut pas hésiter à demander en cas de doute. En général, il s'agit de signer un « enrolment form » et « learning agreement ». Pour Fribourg, il faudra aussi signer un contrat d'études afin de recevoir la bourse d'étude à l'étranger. Il ne faut pas s'inquiéter de choisir définitivement les cours avant le début du semestre, car tout cela peut être modifié avec un formulaire de modification du contrat d'études plus tard.</p>
	Préparation	À part la recherche d'appartement, je n'ai pas entrepris d'autres grandes démarches.
	Visa, autres formalités	Je n'ai ni eu besoin de visa ou permis de séjour, mais j'ai dû m'enregistrer en Italie afin d'obtenir le « codice fiscale ».
	Arrivée dans le pays d'accueil	Tout s'est très bien passé, rien de notable à déclarer.
Sur place	Impressions générales du séjour	<p>Partir une année à l'étranger a été la meilleure décision que j'aie prise. L'expérience m'a aidé à devenir plus indépendante et plus sûre de moi. Sur un plan social, j'ai pris énormément de plaisir à rencontrer de nouvelles personnes, et beaucoup sont devenues très importantes pour moi. Cela m'a donné envie de continuer à voyager. L'impression générale que je retiendrai de ce séjour sera pour toujours positive.</p>
	Logement	<p>La recherche de logement était l'élément plus difficile de mon séjour. Je n'ai pas eu d'aide particulière de la part de l'université. Il y a des campus pour étudiants, mais j'ai préféré chercher une colocation. Il y a</p>

	<p>beaucoup de sites internet pour la recherche d'appartement. J'ai trouvé le mien sur un groupe Facebook dédié à cela. Il est important de savoir qu'il est très difficile de trouver un appartement en avance à Florence ! J'ai trouvé le mien deux semaines avant le début des cours, comme la plupart de mes amis.</p>
Coûts	<p>Le coût de la vie est évidemment plus bas, mais il faut prendre en compte le fait que la vie sociale est aussi beaucoup plus active. Du coup, même si tout coûte moins cher, j'ai dépensé plus qu'en Suisse.</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>L'université est étendue sur toute la ville et alentours de Florence. Chaque faculté à son propre campus, qui n'est pas toujours très groupé : par exemple, en étudiant lettres, j'ai eu des situations où j'ai du marcher 15 minutes pour passer d'une salle à l'autre. C'est surtout le cas au centre j'imagine, car pour conserver la ville les salles ont été distribuées sur plein de bâtiments différents. Mais tout cela dépend du domaine d'études et du plan horaires.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>Les cours sont différents de ceux à Fribourg: ils rapportent 6 ou 12 ECTS et on lie 2 à 3 fois par semaine. Les cours à 6 ECTS ne durent parfois que une moitié de semestre. Je n'ai pas eu de particulière difficulté à trouver les cours et m'y inscrire, car j'ai participé à la journée d'informations où tout a été expliqué. Les cours sont évidemment tous en italien, et le niveau en littérature est logiquement plus élevé qu'en suisse, mais cela ne m'a pas posé de problèmes en particulier. Les professeurs prennent généralement en compte le statut d'élève Erasmus. Je conseille fortement le cours de <i>letteratura italiana moderna e contemporanea!</i></p>
Pays d'accueil	<p>Il faut profiter de voyager, il y a tellement de jolis coins en Italie. Et aussi profiter de la nourriture !</p>
Vie sociale, loisirs	<p>D'après moi, il est très facile de rencontrer des gens pendant un séjour Erasmus. Puisqu'au début personne ne connaît personne et tout le monde à envie de faire de nouvelles connaissances, tout le monde est très ouvert et curieux d'en apprendre plus sur des personnes venant d'autres pays. Ensuite, il existe aussi des groupes Erasmus, avec des activités organisées chaque jour de la semaine, où l'on rencontre toujours de nouvelles personnes. Personnellement, j'ai rencontré la plupart de mes amis déjà lors de ma recherche d'appartement sur Facebook, j'ai ensuite participé à un ou deux événements Erasmus où j'ai connu quelques autres personnes, ainsi qu'à travers ma colocataire italienne et lors des cours à l'université. Je ne saurais pas dire grand chose au niveau du sport universitaire car je ne me suis pas renseignée, préférant aller courir seule. Au niveau de la vie culturelle à Florence, il y a assez de musées, jardins, etc. à visiter. Et aussi beaucoup de restaurants et bars pour sortir le soir. Finalement, Florence est bien située pour voyager dans le reste de l'Italie, il faut absolument en profiter. J'ai été par exemple à Sienne, Bologne, Rome, Cinque Terre, Napoli, entre autres.</p>

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici
des photos si vous le
souhaitez)



Commentaires, remarques

Je pense qu'une expérience à l'étranger est presque nécessaire pour une jeune personne. C'est l'occasion d'en apprendre énormément sur un plan personnel et humain. Il ne faut pas avoir peur de se lancer !